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Москва составляет с Московской областью единое социально-экономическое образование, которое 
концентрирует значительный объем товарооборота и объединяет большую долю населения страны. В статье 
рассматриваются проблемы взаимодействия Москвы и Московской области как субъектов Российской Фе-
дерации и участников московской столичной агломерации. Особое внимание в статье уделяется процессу 
изменения границ между субъектами Российской Федерации Москвой и Московской областью и расшире-
ния территории столицы в 2011–2012 гг., дается критический взгляд на последствия данных изменений для 
Московской области. В результате проведенного исследования делается вывод о том, что Москве и Москов-
ской области необходимы эффективные способы взаимодействия на паритетных началах в целях обеспече-
ния динамичного, координированного, взаимовыгодного развития обоих субъектов Федерации.
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Moscow and the Moscow region constitute a single socioeconomic structure where a significant volume of 
commodity circulation is focused and which unite a large share of the population of the country. The article reviews 
the issues of interaction between Moscow and the Moscow region as constituent entities of the Russian Federation 
and constituents of the Moscow capital agglomeration. Special attention in the article is focused on the process 
of border changes between Moscow and the Moscow region constituent entities of the Russian Federation and 
expansion of the capital territory in 2011 to 2012, a critical view of the consequences of such changes for the 
Moscow region is given. Based on the carried out research, the author concludes that Moscow and the Moscow 
region need effective means of interaction on a parity basis to ensure dynamic, coordinated and mutually beneficial 
development of both constituent entities of the Russian Federation.
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